

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 28 de Agosto 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
En el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.659

Liberales y demócratas

Racogiendo impresiones de los círculos políticos, apuntaba ayer nuestro corresponsal en San Sebastian la creencia de que en el banquete que mañana celebrarán los demócratas han de darse notas favorables á la unión con los liberales; pero á renglón seguido, reproduciendo manifestaciones del Sr. Canalejas, anunciaba que el partido liberal irá á las Cortes en el mismo estado de desunión en que se encontraba al suspenderse las sesiones.

La contradicción que se advierte en esta información no es un error del corresponsal. Este no ha hecho otra cosa que reflejar fielmente la realidad, y como la realidad es que liberales y demócratas no sólo se encuentran distanciados unos de otros, sino que en cada uno de esos grupos existen opuestos criterios respecto de la conveniencia de la unión y de la manera de llevar ésta á cabo, claro es que el corresponsal ha podido y ha debido señalar esos aspectos contradictorios.

Todos quieren la unión, ó todos aparentan quererla; pero no todos la entienden de igual manera, ni todos quieren que se efectúe en idénticos términos.

Romanones, entre los liberales y Guillón, entre los demócratas, son partidarios de una inteligencia; más tanto el uno como el otro trabajan por que del acuerdo se excluyan ciertos radicalismos, que en su concepto serian un obstáculo ahora en la oposición y un peligro mañana en el Poder. En cambio Gasset, en el campo liberal, y Canalejas, en el demócrata, quieren la unión tan amplia que comprenda á Melquiades Alvarez, y con un sentido tan avanzado, que se comprometa á realizar todo el programa de la extrema izquierda. De aquí que no cese de hablarse de unión, y que, sin embargo, la unión no se haga, porque cada cual la entiende á su modo.

Moret y López Dominguez permanecen en actitud expectante, guardando completa reserva, porque temen que cualquiera indicación de su parte diésé al traste con los grupos que acandillan.

Moret, sin embargo, en el fondo, quisiera volver al programa famoso que en Junio de 1906 le rechazaron Montero Rios, Canalejas y López Dominguez, y le agradaría el concurso de Melquiades Alvarez; es decir, piensa como Gasset, pero teme á Romanones; porque contando ésta con toda la derecha liberal y con algunos demócratas, podría hacerle mucho daño. Además comprende que el anticlericalismo de Canalejas y las tendencias secularizadoras de Alvarez no tienen atmósfera favorable en el país, fuera de pequeños círculos.

López Dominguez es muy radical, radicalísimo, en teoría; pero está muy es-

camado, recordando los disgustos que le proporcionó el famoso proyecto que trajo Morote, y firmó don Bernabé, y como, además, por sus gustos, por su temperamento, por su modo de ser, es refractario á ciertas populacheras, representa al lado del Sr. Canalejas algo así como «el médico á palos». Es la penitencia que ofrece á la adorada jefatura.

Por esto, tanto Moret como Lopez Dominguez no salen, cuando se ven forzados á hablar, de vaguedades que á nada les comprometen.

En tanto, los soldados de fila no saben á que atenerse; crece entre ellos el disgusto, pierden la confianza en los jefes, aumenta su espíritu de indisciplina, se crean abandonados, y poco á poco van desfiliado. Provincias hay en las que los liberales han quedado reducidos á proporciones insignificantes.

La situación de unos y otros no puede ser peor, y no se ve el remedio, porque tanto Canalejas como Moret están cometiendo un error gravísimo. El primero se ha empeñado en dar á la democracia española un carácter de antirreligioso que no tuvo con Martos, ni con Monteros Rios, ni con Castelar, y quiera hacer del liberalismo un partido radical, con un programa francés; y al segundo le falta resolución para repetir al Sr. Canalejas lo que ya le dijo el señor Sagasta, y para afirmar resueltamente que la obra de los liberales no puede ser lo que aquel quiere.

Que esto es lamentable, y que lo lamentamos profundamente, no necesitamos repetirlo porque cien y cien veces hemos dicho que es necesario exista un partido liberal, con un programa definido, con una organización robusta y con un jefe que sea por todos atacado. El espectáculo que dieron de 1905 á 1907 no puede repetirse.

(De La Epoca).

Apuntes de historia moderna

Influencia de la gente de mar en Tarragona durante el siglo XIX.

Es indudable que la fundación de Tarragona se debe á una colonia marítima, como también lo es que de no hallarse junto al mar, habria desaparecido del mapa al igual que otras ciudades históricas de su abo-lengo.

La mole de las piezas, dice el insigne historiógrafo don Eduardo Saavedra, aludiendo á las murallas, las cabezas esculpidas junto á una puerta de los muros llamados ciclópeos, las excavaciones en peña viva, todo conspira á acreditar el dictado de "tirrénica" que aplicó Ausonio á Tarragona, y admitir la colonia comercial que tanto hubo de engrandecerla.

No es nuestro propósito entrar en disquisiciones sobre quienes fueron sus fundadores pero si poner de manifiesto que sin el mar Tarragona no hubiera renacido de entre las ruinas á que quedó reducida por los visigodos, ni tampoco se habria levantado de la rota de 1811.

Su renacimiento, á partir del segundo tercio del siglo XIX se debe también al mar.

Al evacuar la ciudad el ejército francés, en 1814, la población no excedía de mil habitantes; comercio é industria, todas las fuerzas vivas se habian extinguido, viéndose por doquier el abatimiento que producen, así en los individuos como en los pueblos, las graves enfermedades ó las luchas titánicas.

Restablecida la normalidad, fué engrosando lentamente al núcleo de vecinos, en su mayor parte dedicados al cultivo de la tierra y á las industrias del mar.

Andando el tiempo, los pescadores llegaron á constituir unas 800 familias y un número casi igual los payes. Los marinos moraban alrededor de la puerta de San Antonio, es decir, en la parte de población más inmediata al mar, y los labradores junto á la puerta del Rosario, ó sea en la parte que da al campo.

Ambas clases constituian el nervio de la ciudad, pues eran muy contados los industriales y artesanos que residian en la misma, hasta el punto que hubo necesidad de abrir mercado semanal, al que acudian con sus productos los zapateros, caldereros, hojalateros y cuchilleros de la entonces villa de Reus.

En este estado continuó Tarragona durante algunos lustros, y habria proseguido de igual manera muchos más, sin el entusiasmo y buena voluntad de un ilustrado marino, que puso á contribución todas sus energías para realizar una obra que, si en apariencia era modesta y sencilla, produjo trascendentales efectos.

Llamábase don José Ruiz, era teniente de navio y desempeñaba el cargo de ayudante del brigadier jefe de la provincia marítima y capitán del puerto de Tarragona. Hombre de mucha cultura, en extremo voluntarioso y enamorado de las cosas de mar, Ruiz tuvo la feliz idea de proponer al Ayuntamiento la creación de una Escuela de Náutica, presentando con tal motivo un plan detallado de las enseñanzas que aquella debia comprender y ofreciéndose á la vez como director y profesor técnico de la misma, sin sueldo ni remuneración alguna.

Tan levantado propósito no podia menos de interesar al Municipio, porque si en todas las empresas lo que importa es la dirección técnica ó profesional, esta la habia encontrado Tarragona sin buscarla ni soñar tan siquiera en la mentada Escuela.

Acceptada la proposición, pronto se establecieron las correspondientes cátedras, consignando para sufragar los gastos de material y profesorado el impuesto sobre las reses lanaras que se sacrificaban en el Matadero.

Los profesores percibian una modesta retribución y las matriculas eran gratuitas, pudiendo concurrir á las clases los jóvenes naturales ó a vecindados en cualquier pueblo de la provincia marítima de Tarragona, aunque sólo aprovecharon las enseñanzas los de la capital y algunos de las vecinas villas de Vilaseca, Cambrils, Altafulla y Torredembarra.

La parte técnica ó sea navegación, pilotaje, maniobra, telegrafía, astronomía, etcétera, corria á cargo del director Sr. Ruiz, y la de meteorología, física, dibujo lineal y geométrico, geografía, álgebra y demás conocimientos necesarios estaba confiada á profesores asignados al Instituto provincial y Seminario Conciliar.

Con estas bases funcionó la Escuela de Náutica de Tarragona durante seis años, saliendo de la misma unos cincuenta pilotos de altura.

De aquella Escuela pasaron, pues, á la mar un núcleo de pilotos que hizo honor á la institución, compitiendo ventajosamente con los de la costa catalana de levante y conquistando fama universal por su bravura y competencia.

En simples barquichuelos, generalmente goletas ó bergantines, cruzaban los mares en demanda de las costas americanas, regresando después á la patria para emprender luego nuevos viajes.

Fueron pocos en número los que se dedicaron á la navegación de cabotaje, entregada entonces á los laudes patronados por gente práctica, pero sin capacidad para los viajes de altura.

Muchos de nuestros pilotos fijaron su residencia en América y allí se dedicaron al comercio hasta lograr la apetecida fortuna, y lo mismo hicieron algunos de los marinos que aquéllos habian reclutado en las playas de Tarragona, Vilaseca, Cambrils, Torredembarra y Altafulla, para la tripulación de los buques.

Los que tuvieron suerte en su empresa, regresaron á los patrios lares y como el marino, por costumbre y temperamento no puede estar quedo,

los que habían reunido un caudal regular lo emplearon en negocios mercantiles y los que no podían llegar a tanto, por contar con menos recursos, establecieron agencias marítimas.

Así se constituyó en Tarragona un núcleo comercial potente, que fué engrosando con otros elementos que contribuyeron al desenvolvimiento de la riqueza del país.

Pocas casas comerciales de la ciudad carecían de buques veleros de su propiedad y alguna de ellas llegó a constituir una importante flota de barcos a vapor que fué de las primeras que se constituyeron en Cataluña.

Podríamos citar nombres que evidenciarían que aquel emporio comercial que declinó rápidamente en las postrimerías del siglo XIX, tuvo su cuna en la Escuela de Náutica y su eje en la gente de mar.

Ahora mismo, cuando todo allí decae, se levanta vigoroso el barrio marítimo llamado de San Pedro, convertido en el principal mercado de pesca de Cataluña.

ADOLFO ALEGRET.

LO DE MARRUECOS

Del extranjero

Paris 26.

Le Matin, tratando preferentemente del conflicto de Marruecos, declara que ningún gobierno reconocerá a Muley Hafid antes de que éste haya aceptado el acta de Algeciras.

Nadie puede desconocer que la potencia que tomará la iniciativa en el sentido de aquel reconocimiento, antes de que Muley Hafid ratifique solemnemente los tratados existentes entre Europa y Marruecos, se expondría a serias y trascendentales responsabilidades.

L'Echo de Paris ha recibido y publicado la noticia de que Muley Hafid ha mandado una embajada al general D'Amade, para entrar en negociaciones con el jefe de las fuerzas francesas.

Tánger 26.

Está oficialmente confirmada la proclamación de Muley Hafid en Larache y Rabat, esperándose que hoy mismo quede proclamado el nuevo Sultán en Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador, estando así reconocida la autoridad de Muley Hafid en toda la costa.

Desde Casablanca escriben que Abd-el-Aziz parece ahora dispuesto a abdicar, no estando empero confirmada esta noticia oficialmente.

Hoy debe llegar a Tánger la mehalla mandada por Muley Abbas, hermano del Sultán. No se le permitirá la entrada en la ciudad por temor de que la soldadesca cometa algún desafuero.

Berlin 26.

Ninguna potencia, por ahora, ha lanzado la idea de convocar una nueva conferencia para tratar del problema de Marruecos.

Alemania, por de pronto, no ha pensado en tal propósito.

Ayer el barón de Berchkeim, encargado de la Embajada de Francia, celebró una conferencia acerca del conflicto de Marruecos con el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, asegurando que no había recibido de París ninguna instrucción sobre el asunto.

El aludido diplomático expresó su opinión personal de que en el caso de que Muley Hafid pidiera ser reconocido por Europa, entonces Francia y España presentarían sus respectivas proposiciones a la aprobación de las restantes potencias signatarias del acta de Algeciras.

Más de la cuestión

Tánger 26.

Hoy se ha recibido de Casablanca una carta en la cual se dice que el Sultán Abd-el-Aziz en vista de su impotencia para recuperar el trono, piensa ya en abdicar en favor de su hermano mayor Muley Mahomed, pero, aun suponiendo que eso fuese cierto, es seguro que no sería aceptado por el pueblo marro-

quí, que tiene puesta en general toda su esperanza en el triunfo definitivo de Muley Hafid.

El Menhebi, agente oficioso del nuevo Sultán en Tánger, ha visitado hoy algunas de las kábilas vecinas para aconsejar a los moros que no pretendan entrar armados en la población, pues eso podría acarrear conflictos y al propio tiempo que respeten en absoluto a los europeos.

Se afirma aquí que saldrá pronto para Madrid, París, Berlín y Londres una nueva embajada de Muley Hafid en busca del reconocimiento del mismo como Sultán marroquí.

Paris 25.

Revoil ha celebrado esta mañana una nueva entrevista con Pichon sobre asuntos de Marruecos.

Telegramas oficiales confirman que Abd-el-Aziz trata de ganar la costa de Casablanca, acompañado únicamente de las personas de su mayor intimidad, pues los contingentes de hombres armados que le eran fieles aun han sido enviados a sus respectivas tribus.

Habla Muley Hafid

Tánger 26.

Dicemos de Fez que el médico español doctor Belenguer ha celebrado una larga entrevista con el nuevo Sultán Muley Hafid, quien le recibió muy bien y habló un lenguaje por demás simpático para España.

También ha recibido Muley Hafid a un médico inglés y a algunos otros europeos que se hallan en aquella ciudad imperial, manifestando a todos igualmente que su mayor deseo es mantener las más cordiales relaciones con Europa y favorecer gradualmente la causa de la civilización.

Asegúrase también que Muley Hafid acepta por entero el acta de Algeciras, aunque sometiendo a un arbitraje internacional la cuestión de las indemnizaciones de Casablanca.

Reglamentación de leyes

La *Gaceta* publica un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia reglamentando las recientes leyes sobre funcionarios de este departamento. En él se dispone que los jefes de Administración de la Dirección de Prisiones y los jefes de negociado, constituyen un cuerpo técnico en el que se ingresará por la categoría de jefe de negociado de tercera clase, mediante oposición que se verificará con arreglo a los turnos siguientes:

1.º Entre los funcionarios del orden administrativo, sean ó no letrados, de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia y la expresada Dirección, que sin nota desfavorable en su expediente personal, forman parte del escalafón publicado en la *Gaceta* de 24 de Enero del corriente año.

2.º Entre los abogados mayores de veintitrés años y menores de treinta y cinco, de buena conducta y sin antecedentes penales.

Extinguido el personal á que se refiere el primer caso, ó cuando quede desierta la oposición en el turno de funcionarios, se proveerán todas las vacantes por el segundo turno.

Las oposiciones para el ingreso en el citado cuerpo técnico, versarán sobre materias jurídicas propias de su competencia y además acreditarán los opositores el conocimiento de un idioma extranjero francés, inglés, alemán ó italiano.

Forman el personal administrativo de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia, los funcionarios comprendidos en las categorías de oficiales de administración de quinta clase, á la de primera inclusive.

Su ingreso en plantilla tendrá lugar mediante oposición por categoría de oficial de administración de quinta clase.

Los aspirantes deberán ser menores de cuarenta años y acreditar que carecen de antecedentes penales.

El ascenso será por rigurosa antigüedad.

Para el cómputo de ésta, en cada clase, se atenderá únicamente á la fecha de la posesión respectiva, en los cargos dependientes de este ministerio.

Regirán para el personal administrativo de la Dirección general de Prisiones comprendido en las categorías de oficial de administración de quinta clase á la de primera, los mismos preceptos.

Los que en lo sucesivo ingresen figurarán solamente en el escalafón de la subsecretaría

y de la Dirección general de Prisiones, según la dependencia en que cubran vacante.

Ningún funcionario técnico de la Dirección general de Prisiones ni administrativo de esta y de la subsecretaría, podrá ser separado sino por justa causa y previo expediente, en que se oirá al interesado.

Esto no obstante, el gobierno puede acordar por vía disciplinaria, las correcciones que se determinen el reglamento orgánico, llegando hasta á retrasar discrecionalmente el ascenso y decretar la suspensión sin sueldo por tiempo que no exceda de seis meses.

Los funcionarios de la Dirección general de Prisiones y los del orden administrativo de la subsecretaría del ministerio podrán ser declarados á su instancia excedentes sin sueldo, por tiempo que no será nunca menor de dos años. Cumplidos éstos, podrán volver á los expresados centros si lo solicitaren, y obtendrán la primera vacante de su categoría que se produzca con posterioridad á la presentación de la instancia de reingreso, ocupando el lugar que les corresponda según la antigüedad alcanzada al quedar excedentes.

Los que individualmente tuvieran reconocida categoría judicial ó fiscal, podrán ser trasladados, si lo solicitan, a las plazas que en dichas carreras les corresponda, pero el pase será con carácter definitivo, sin derecho á reingresar en los escalafones de la subsecretaría y de la Dirección.

Locales y provinciales

Hoy celebran sus días los Sres. Querol, Diputado á Cortes por Roquetas; Musté, consejero del Banco de España y Martínez Cervero, Representante en esta capital de la Compañía Arrendataría de Tabacos.

A todos ellos enviamos nuestra sincera felicitación.

En representación de la Comisión municipal de fiestas el Sr. Martínez, acompañado del secretario de dicha Comisión, visitó anteayer al general Sr. Torreblanca, que les recibió con su amabilidad acostumbrada.

Los comisionados interesaron del Sr. Torreblanca su eficaz y valiosa ayuda para las próximas fiestas de Santa Tecla, oyendo de labios de dicho señor las más lisonjeras y alentadoras frases para lograr sus propósitos.

El elemento militar, pues, tomará parte muy activa en las fiestas.

El Sr. Martínez salió muy satisfecho de la entrevista con el digno general gobernador militar de esta provincia.

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Agustín Virgili.

Al felicitar cordialmente á nuestro amigo, hacemos extensiva la felicitación á su distinguida familia, deseando á todos un sin fin de felicidades.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer empezó á circular por nuestra ciudad el rumor de que en la carretera de Valls y proximidades del «Mas del Blanquet» se había cometido un horroroso crimen.

El rumor tomó tal incremento, que á las diez de la mañana puede decirse que era el tema preferente de las conversaciones en todos los sitios públicos y aún en todos los hogares.

Las versiones que circulaban eran distintas y cada uno explicaba á su manera el suceso.

Dió pie á la alarma el hecho de que un ciclista llegó al cuartel de la guardia civil á primera hora interesando que la benemérita saliera en dirección al punto indicado, en donde debía haber ocurrido algo anormal.

Efectivamente averiguamos que para el «Mas del Blanquet» había salido fuerza de la guardia civil, pero nos trasladamos al Gobierno de la provincia por la tarde y allí nada se sabía, como nada sabían los médicos forenses ni el Juzgado.

A pesar de ello persistía el rumor del crimen, no faltando quien aseguraba que había visto conducir maniatados por la benemérita á cuatro sujetos.

Afortunadamente todo resultó un canard, motivado por una falsa alarma, canard que para muchos no era tal hasta ya entrada la noche.

El canard quedó demostrado por las activas pesquisas y el detenido reconocimiento que sin resultado alguno practicó por la carretera de Valls la guardia civil.

Para hoy está anunciado en el concurrido cinematógrafo Las Novedades el debut de las aplaudidas artistas «Las Treviños», las cuales vienen precedidas de justa reputación por haber actuado en los principales music-halls del extranjero.

Creemos que por la novedad de los números que ejecutan tan renombradas artistas, así como por el escogido programa de películas, será numeroso el público que concurrirá hoy á aquel pabellón cinematográfico.

Se preparan cuatro grandes conciertos sinfónicos en el Teatro del Baleario de Tortosa para las próximas fiestas de la Cinta. Los dirigirán, respectivamente, los maestros Lamolhe de Grignón, paisano nuestro, Granados, Morera y Pahissa.

Componen el repertorio obras de Beethoven, Wagner, Berlioz, Pedrell, Cesar Franck, Morera, Granados, Pahissa y otros.

Tomarán parte 70 profesores de orquesta.

La guardia civil ha empezado á usar las iniciales enlazadas G. C., sobre las que campea la corona que se ha dispuesto sea el distintivo que llevarán en el cuello de la levita, en vez del número del tercio al cual pertenecían, como hasta ahora usaban.

Los reputados fabricantes de toquillas y géneros de punto F. y J. Soliano de esta plaza, han adquirido un extenso solar, lindante con las calles de Armañá y Adriano, con el fin de construir un edificio destinado á la especialidad de su fabricación.

En los proyectos de los Sres. Soliano entra la edificación de un teatro de verano, cuya cabida sea para 1.500 personas.

Las obras, según se asegura, comenzarán en la semana próxima.

Celebraremos que los mencionados proyectos sean pronto un hecho.

Sigue viéndose concurrido el elegante Cinematógrafo Moderno, por actuar en él la bella gimnasta Sra. Eulalia, la cual ejecuta arriesgados trabajos sobre el alambre.

Las películas que se exhiben en dicho cine son de lo más escogido.

Los días 29 y 30 del presente celebrará su fiesta mayor el vecino pueblo de Catllar, para la cual han sido contratadas las orquestas «Els Cogul», de la Selva del Camp y «La Filarmónica», de Barcelona.

Dicen de Albiol que en la madrugada del pasado último dos hermanos conocidos por «Janillo» disputaron con el carbonero Francisco Martínez, (s) «Janota», resultando este último muerto á consecuencia de los disparos que con arma corta de fuego le hicieron aquellos.

Hasta ahora han resultado estériles los trabajos realizados por la guardia civil para prender á los criminales, que una vez realizado el crimen se dieron á la fuga.

El próximo martes, 1.º de Septiembre, queda levantada la veda para toda clase de animales, excepción de los declarados insectívoros, cuya caza está terminantemente prohibida en todo tiempo.

Ha sido trasladado á Tortosa el oficial de la sucursal del Banco de España en Cartagena, D. Fernando Piñana.

Ha regresado á esta plaza, terminada la licencia que disfrutaba, el oficial 1.º de Administración Militar, D. Manuel Romero Mata.

El primer teniente D. Antonio Carmona Delgado ha sido destinado al regimiento de Almansa.

Al regimiento de Luchana ha sido destinado el teniente D. Julián del Río Sanz.

De segunda convocatoria esta tarde debe reunirse en sesión nuestra corporación municipal.

Ha sido destinado á la reserva de esta ciudad el capitán D. Vicente Val Llorente.

A la asamblea integrista de Zaragoza asistirá el presidente de la Junta provincial de Tarragona D. Trifón Bas.

Se ha concedido licencia para Buenos Aires al recluta de esta ciudad Joaquín Sancho Gil.

Por real orden del ministerio de Hacienda se ha modificado el artículo 10 del reglamento de utilidades, en el sentido de que la pensión de las cruces militares tribute cuando no varien por el ascenso de los que las disfruten, por su cuantía y escala del número 4 de la tarifa primera de la ley, debiendo aumentar proporcionalmente el gravamen sólo en aquellos casos en que la cuantía de la pensión aumenta los sueldos por ascenso ó consistan en el disfrute del sueldo inmediato.

El gobierno holandés ha mandado una nota extremadamente enérgica al gobierno de Venezuela,

Acentúase más cada día la tensión del bloque pacifista que podría ahora proclamar Holanda como lo proclamaron en 1902 Alemania, Inglaterra é Italia, también contra Venezuela.

El ministro holandés que, conforme anunciamos, había sido expulsado de Venezuela, acaba de llegar á La Haya.

Dicen de Cartagena que han sido capturados los dos reclusos que faltaban de los once que se fugaron del penal, según anunciamos. Uno de ellos fué cogido en el pueblo de Santa Lucía y el otro en un barco italiano, en el que se disponía á marchar.

El oficial de la Armada, señor Sánchez, que estaba en el balcón de su casa contemplando la refriega que sostuvieron los fugados con los carabineros y guardias municipales, sufrió una contusión en la clavícula derecha al revolver una bala. La lesión no es grave y de ella se encuentra muy mejorado el citado marino.

El primero que se dió cuenta de la evasión fué el vendedor ambulante de pescado Bartolomé González, quien avisó á un guardia municipal y ambos llamaron al carabiniere Juan Maceras. Este inició el tiroteo.

Entre los penados que intentaron fugarse figuran los siguientes que estaban condenados á cadena perpétua: Miguel Martos Rodríguez, por parricidio; Rafael González, por asesinato, y Francisco Manuel Vaca Ramírez por robo y homicidio.

En el Estado de Carolina (Estados Unidos) han ocurrido desastrosas inundaciones que han interrumpido toda comunicación.

Muchos pueblos han quedado destruidos y han perecido ahogadas más de cuarenta personas.

Los daños materiales calculanse en dos millones de dollars.

Un telegrama de Tabriz dice que exasperado el clero del país por las inauditas violencias que cometen las tropas del gobierno ha acordado predicar la guerra santa contra el Shah.

Se reciben del Extremo Oriente graves noticias acerca de la hostilidad que reina allí entre rusos y chinos, á consecuencia de que estos últimos hacen una gran competencia á los obreros rusos que construyen el ferrocarril del río Amur.

Han ocurrido ya entre unos y otros varios choques, de que han resultado numerosos muertos.

De Rio de Janeiro comunican que el Senado de San Pablo del Sur ha aprobado un proyecto de ley, que ha sido en seguida promulgado, con el cual se quiere consolidar el valor comercial del café indígena.

Con relación á esto, añádesese que apenas promulgada la nueva ley han sido entregados al mercado 600.000 sacos de café, que se hallaban detenidos en el puerto de Santos.

La Compañía de los ferrocarriles del Noroeste ha adquirido veinticuatro nuevas locomotoras que pueden andar 200 kilómetros sin proveerse de agua.

Con estas locomotoras puede hacerse el trayecto de Madrid á Pontevedra en dieciocho horas.

Sigue con actividad la construcción de los acorazados destinados al Brasil.

Además han llegado á Inglaterra algunos oficiales militares brasileños encargados de adquirir buena cantidad de municiones y de ponerse de acuerdo con oficiales del ejército inglés para que organicen la caballería y artillería del Brasil.

De Constantinopla comunican que el vapor «Luisiana», de 3.000 toneladas, que había salido de Phymouht para Nagasaki con cargamento de armas y municiones de guerra, ha naufragado en aguas de Paros, ignorándose la suerte de sus tripulantes y pasajeros.

Puestos de acuerdo el gobernador general de Cuba y el presidente Roosevelt, se ha señalado el día 14 de Noviembre próximo para las elecciones presidenciales en la isla de Cuba inaugurando el presidente electo su magistratura el día 28 del subsiguiente Enero.

El gobierno de Holanda acaba de encargar á una comisión de ingenieros de aquel país la construcción de un globo dirigible, acerca de cuyo sistema y detalles de su funcionamiento se guarda la más absoluta reserva.

Para el obispado de Canarias, vacante por fallecimiento del padre Cueto, se indica al padre Celedonio Arrán Esteban, misionero dominico que desde hace 30 años viene ejerciendo su ministerio en la isla Formosa.

Boletín Oficial

Real Decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia enablada entre el Gobernador civil de la provincia de Murcia y el Juez de instrucción de Yecla.

—Edicto de este Gobierno civil haciendo público que el día primero del próximo mes queda levantada la veda para toda clase de caza excepto la de las aves insectívoras.

—La propia dependencia inserta relación de las minas cuyos expedientes han sido aprobados después de reintegradas debidamente.

—La Audiencia territorial de Barcelona publica relación de los aspirantes á los cargos de Fiscal municipal que han proveerse en los pueblos de esta provincia que indica.

—Las Alcaldías de Vandellós, Alió y Alfara anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Agustín ob., dr. y fr. SANTOS DE MAÑANA.—La Degoll. de S. Juan Bautista.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Misericordia en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de la Enseñanza Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro y cuarto á ocho.

**

CULTOS PARA HOY

Catedral.—Festividad del glorioso Doctor de la Iglesia San Agustín.—A las nueve, Horas canónicas y Misa conventual cantada á dos coros por la capilla de música.

San Juan Bautista.—La Archicofradía del Inmaculado Corazón de María tributará á su excelsa patrona los obsequios siguientes: A las siete de la mañana Misa de Comunión general con plática preparatoria á de S. D. M.

Santísima Trinidad.—A las cinco de la tarde se practicarán los devotos ejercicios del «Via-crucis».

San Magín.—Hoy se dará final Novenario en honor del santo mártir de la Brufaganya, por el orden siguiente: A las seis de la mañana se rezará el Rosario, luego habrá Misa, leyéndose los misterios figurados en la misma y á continuación se hará la Novena. Per la tarde, á las siete, se repetirán dichos ejercicios después del rezo del Stmo. Rosario, cantándose los Padre Nuestrós y los gozos del santo ermitaño.

CULTOS DE MAÑANA

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen; y por la tarde, á las siete, Rosario, Visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Comunidad.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Ninguno, FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Barcelona, l. Santa Rosa, de 8 ts., o. Pra's, con lastre, consignado á don José M. Ricomá.

De Marsella y Barcelona, v. Cabo Ortegá, de 1.024 ts., c. Sanchez, con carga general, consignado á D. Mariano Parés.

De Barcelona, v. Antonio Velazquez, de 672 ts., c. Muñiz, con carga general, consignado á los Sres. Hijos de B. Lopez.

De Génova y Barcelona, v. Játiva, de 663 ts., o. Tonda, con tránsito, consignado á D. Román Musolas.

DESPACHADAS

Para Bilbao y esc., v. Cabo Ortegá, con carga general.

Para Bilbao y esc., v. Antonio Velazquez, con carga general.

Para Huelva y esc., v. Játiva, con tránsito.

Para Rosas, l. San Ignacio, con tránsito.

Bolsa de Madrid

Madrid, 27, 18'82.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 27, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres á 90 dias fecha, Id. 460 dias fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, fin mes, fin próximo, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MIES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. á V., etc.

Sección telegráfica

Madrid, 27.

La cuestión de la moneda

Según se dice, los cuentacorrentistas de los Bancos Hispano-Americano, Español de Crédito, Castellano y otros han acudido á dichos establecimientos pidiendo que, al retirar cantidades, les fuesen éstas entregadas en moneda fraccionaria.

El ministro de la Gobernación negó que haya dispuesto por los inspectores de Seguridad visiten los establecimientos que se nieguen á tomar duros, pues ha dicho que, como se esperaba, el comercio ha dado pruebas de sensatez en este asunto y solo merece elogios.

Bolsin

Barcelona, 27.

Después cierre, corro última hora:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Interior fin mes, 83'50, Id. próximo, 00'00, Acciones Norte, 73'90, etc.

Bolsin

Madrid, 26.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Interior fin mes, 83'47, Francos 12'20, Li ras, 28'19, Empréstito nuevo, 100'80.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE



Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prapal.



NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas. Conserva y suaviza el calzado. Utilísimo para el lucido de sillerías de cuero, guarniciones, arneses. De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos. Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y, el 21 de Ceruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracaibo, Cere, Cartipano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, habiende hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Oléza, 11.

DOCTOR BARBA

De 10 a 12 y de 5 a 7.
Para consultas, día y noche a 8 y módica noche.
Para los niños, gratis las visitas.
Médicos y enfermeros de 17 y módica y y módica.

AMORINA CORONA

Botones negros y de color.

Los botones conocidos y de más reputación por ser hechos en las mejores fábricas de Europa.

Construcción para el lavado de platos de vajilla de plata y otros estofados.

De venta en todas las papeterías, librerías y otros establecimientos.

Para pedidos: D. SUZ LÓPEZ, Calle Unión, 14, TARRAGONA.

Boletín Religioso

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

BOLETIN RELIGIOSO

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

BOLETIN RELIGIOSO

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

Real Decreto habiendo a favor de la actividad judicial una competencia establecida entre el Gobernador civil de la provincia de Murcia y el juez de instrucción de Murcia.

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y, el 22 de Cádiz el vapor